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VIA BARZELLINI.
A oggi la casa
circondariale
cittadina ospita 43
persone, contro una
capienza che non
dovrebbe, secondo
i parametri, superare
la soglia dei trenta
detenuti.

Un nuovo concerto jazz è in
programma stasera, a ingresso
libero, con inizio alle 21, al Wine
café di piazza Vittoria: dopo il
successo ottenuto dal duo
Riccardo Chiarion-Nevio
Zaninotto, stavolta il primo dei
due, figlio d’arte e insegnante
dell’istituto di musica di Gorizia,
sarà in concerto con il batterista
Luca Colussi e con il
contrabbassista Alessandro
Turchet. Sono tre musicisti che
hanno maturato già una buona
esperienza a livello nazionale,
lavorando con nomi di prestigio
quali Pietro Tonolo, Glauco Venier
e altri. Luca Colussi ha
partecipato al progetto di Venier
Tribute to Frank Zappa, di grande
successo e impegnativo al Vocal
ensemble guidato dal
contrabbassista Giovanni Maier, al

trio di Dario Carnovale e ai gruppi
progetto di numerose cantanti
italiane. Alessandro Turchet ha
approfondito lo studio del jazz con
lo statunitense Marc Abrams: ha
partecipato a progetti di musica
friulana e balcanica, al gruppo di
tango Quartetto Portengo e ai bass
ensemble Pig Band Bruno Cesselli
quartet. Riccardo Chiarion si è
formato sotto la guida di Glauco
Venier e con gli insegnanti, ancor
prima, del padre Giordano,
stimatissimo chitarrista jazz rock
goriziano ancora in piena attività.
Diplomato alla scuola di jazz del
conservatorio Tartini di Trieste,
ha inciso tre cd, ha partecipato al
progetto di Venier Tribute to
Zappa suonando le parti,
rielaborate, che sono state create
dal genio di “zio Frank”.

Giuliano Almerigogna

Concerto jazz in scena al Wine cafè

LA CRITICA.
Bellavite: «È facile
immaginare i nuovi
scenari che si
apriranno in piccole
realtà come la nostra.
Questo avviene
quando si cerca di
risolvere un problema
senza tenere conto
dell’insieme».

Idv e Pd appoggiano i Radicali
Ciò in virtù di quanto previsto dal ddl

presentatodalministrodellaGiustizia,An-
gelino Alfano.

Che cosa prevede. Il testo del dispositi-
vo, approvato nelle scorse settimane, pre-
vedelaconcessionedegliarrestidomicilia-
ri ai detenuti che devono scontare pene
inferiori a un anno. Si tratta di una legge a
tempo, che resterà in vigore per tre anni,
finoaldicembre del2013: lanuovanorma-
tiva riguarderebbe a livello nazionale cir-
ca 8 mila detenuti su una popolazione car-
ceraria che supera le 69 mila unità, nono-
stanteladisponibilitàdipostilettosifermi
appenaaquota43mila.Ildecretononcon-
cede i domiciliari ai detenuti considerati
delinquenti abituali, professionali o per
tendenza e non è applicabile quando esi-
stelaconcretapossibilitàcheilcondanna-
topossadarsiallafuga.A disporrel’esecu-
zione domiciliare degli ultimi dodici mesi
di pena sarà il magistrato di sorveglianza.

A Gorizia. Il provvedimento riguarderà
anche il carcere di via Barzellini, seppure
in misura non sufficiente per risolvere la
perenne situazione di sovraffollamento,
nonostante la struttura sia classificata co-
me «di mediasicurezza» e nonpossa, dun-
que, ospitare detenuti condannati a pene
superioriaitreanni.«Aoggilacasacircon-
dariale ospita 43 persone, contro una ca-
pienza che non dovrebbe superare la so-
gliadeitrentadetenuti–spiegaildirettore
dellastrutturadetentiva,FrancescoMacrì
–. Saranno interessati dall’entrata in vigo-
re del decreto sei dei nostri ospiti, quattro
italiani e due stranieri». Se per i cittadini
del nostro Paese non sussistono particola-
ri problemi («Posseggono un’abitazione o,
inalcuni casi, faranno rientroalle proprie
famiglie»,argomentaMacrì),qualchegrat-
tacapo in più è costituito dai due cittadini
extracomunitari incarcerati per reaticon-
nessi con l’immigrazione clandestina (leg-
geBossi-Fini).Proprioperfar fronteatale
situazione,alivelloregionalesonostateal-
lertate le amministrazioni comunali e, di
riflesso, le varie comunità che possono
mettere a disposizione posti letto da desti-
nareachinonabbiaunluogodoverisiede-
re. Non è escluso che possano arrivare a
Gorizia i beneficiari del provvedimento
provenienti da altre carceri (Trieste, Udi-
ne, Pordenone e Tolmezzo).

Emergenzaalloggiativa.Critico Andrea
Bellavite, consigliere comunale del Fo-
rum e già direttore di Voce isontina: «È
facileimmaginareinuoviscenarimetropo-
litanichesiaprirannoancheinpiccole re-
altà come la nostra. Questo avviene quan-
do si cerca di risolvere un singolo proble-
masenza tenereconto dell’insieme»,spie-
ga.

Christian Seu

NORMATIVA.
Si tratta di una legge
a tempo, che resterà
in vigore per tre anni:
riguarda a livello
nazionale circa 8
mila detenuti su una
popolazione
carceraria di oltre
69 mila unità.

Cresce il movimento per il
Referendum day. Hanno dato il
loro appoggio alla battaglia dei
Verdi e dei Radicali di Gorizia
anche l’Italia dei valori e il
Partito democratico.
Un’adesione politica, che
consentirà al Comitato per il
referendum di raccogliere nei
tempi previsti le firme mancanti
per poter riproporre i due
quesiti referendari, giudicati
ammissibili dal Tribunale di
Gorizia con la sentenza del 28
ottobre, dopo il niet ricevuto dal
Comitato dei garanti, e per
sottoporre all’attenzione degli
elettori altri due nuovi temi.
I quesiti riproposti riguardano
l’abolizione del quorum
elettorale del 50% più 1

necessario per la validità
dell’esito referendario e
l’inserimento della delibera di
iniziativa popolare all’interno
degli strumenti di consultazione
popolare previsti dallo statuto
del Comune di Gorizia.
Dovranno essere raccolte,
dunque, ancora 1.053 firme per
il quesito sul quorum (per il
quale sono state giudicate valide
447 firme sulle 450 consegnate
dal Comitato) e 977 autografi per
la delibera d’iniziativa popolare
(per la quale sono state
autenticate 523 firme su 527).
Bisognerà raggiungere, invece, il
tetto di 1.500 firme per i due
nuovi quesiti, che riguarderanno
il testamento biologico e una
proposta per una nuova
composizione del Comitato dei

garanti (presidente, il difensore
civico e due membri, uno scelto
fra gli esponenti del Comitato
del referendum e uno scelto dal
Comune). «Ora possiamo
solamente sbagliare – ha
dichiarato Pietro Pipi,
dell’associazione radicale
Trasparenza è partecipazione –.
Dopo l’appoggio dei Grillini,
incassiamo anche il sostegno del
Partito democratico e dell’Italia
dei valori, che rappresentano il
24% degli elettori. Il referendum
day dunque si farà, per la prima
volta, a Gorizia».
Le prossime date per la raccolta
firme sono l’inaugurazione della
nuova sede dell’Idv, in via XXIV
maggio, lunedì, e il 15 dicembre
la presentazione del libro alla
Ubik di Nina Welby. (i.p.)

L’iniziativa

Il decreto approvato nei giorni scorsi dal Senato diventerà operativo da giovedì 16
Problemi per i cittadini stranieri che non hanno un alloggio: allertato il Comune

Potenziare l’efficienza del servizio
ospedaliero e territoriale miglioran-
do l’interazione fra operatori e uten-
ti: è questo l’obiettivo di un piano
triennale di formazione e comunica-
zionedelpersonalecheèstatovarato
dall’Azienda sanitaria, per il quale
nel 2010 sono stati stanziati 200 mila
euro.Oltreagliinterventimiratidiag-
giornamento e formazione professio-
nale, sono stati previsti 14 progetti
strategici,settedeiqualisonogiàpar-
titiealtrettanticomincerannoilpros-
simo anno.

Uno di questi è “Parole allo spec-
chio”,cheapprofondiscelarelazione
fraigiovanieglioperatoridell’Azien-
da sanitaria. Come ha messo in evi-
denzadifattiGianniCavallini,respon-
sabile del progetto formativo Servizi
sanitarielinguaggigiovanili,«igiova-
ni sono utenti importanti delle strut-
ture sanitarie, alle quali si rivolgono
non solo per eventi acuti, ma anche
per diverse problematiche connesse
con cronicità o comportamenti a ri-
schio».

Esiste un deficit di comunicativo e
relazionale che rende il rapporto fra
glioperatorisanitariegiovanicritico
ecomplicato.Percolmarequestovuo-
tol’Asshaavviatounpercorsoforma-
tivorivoltoaiproprioperatori,ditutti
i dipartimenti e ruoli, Parole allo
specchio, appunto. Da dicembre di
quest’annoperl’intero2011unatren-
tinadioperatorisanitarisaràcoinvol-
ta in confronti con gruppi di giovani,
che narreranno la loro esperienza
nell’accesso alle strutture sanitarie.

Dalconfrontodiquestiduemondi,
coordinato dalloscrittore Pino Rove-
redo, nascerà uno spettacolo teatra-

le, che sarà però un pretesto e non il
fine dell’attività. Agli operatori sani-
tari saranno trasmesse tecniche del-
l’educazione di strada, conoscenze
inerentiallecultureartisticheeillin-
guaggiodeigiovani.«Ilpersonaledel-
l’Azienda sanitaria inoltre sarà coin-
volto in attività di gruppo per analiz-
zarecasiesemplificativideldeficitco-
municativo-relazionale e per ri-co-
struire le possibili azioni correttive
da adottare», ha spiegato Cavallini.
Pino Roveredo è entrato nel detta-
glio: «I giovani che parteciperanno
agli incontri non saranno solamente

gli utenti del Sert, ma anche studenti
normalissimi. Cercheremo di racco-
gliere emozioni, visioni e di lavorare
anche sul silenzio e sulla capacità di
ascolto. Dalle esperienze che abbia-
mo avuto nel mondo della scuola
emergono situazioni forti. Alla do-
mandache cosapensi della tuagene-
razione?Iragazzi rispondono: èmor-
ta. Oppure: hitleriana. È chiaro che
ripetono quello che sentono dire di
loro stessi dagli adulti. Noi mettiamo
unalentediingrandimentosuquesto
fenomeno.Al di làdei casiproblema-
tici, c’è tantissima buona salute nel

mondo giovanile. I ragazzi vogliono
essere testimoni del loro tempo».

Anche Adelchi Scarano, responsa-
bile per la comunicazione e la forma-
zionedell’Aziendasanitaria,haosser-
vatochespessositramandapersenti-
to dire, ma anche sui media una rap-
presentazione negativa dei giovani.
«Vogliamo capire ed essere sempre
piùpresentisulterritorio–haconclu-
so il direttore sanitario dell’Ass, Mar-
coBertoli –.Nonservono nuoviservi-
zi sanitari, ma bisogna creare servizi
che comprendano il tessuto sociale,
proporre nuove metodologie per da-
re una risposta ai bisogni nuovi e di-
versicheemergonodalterritorio.Ba-
sta con la sanitarizzazione. In questa
società si contrappongono nichili-
smo e speranza, ma è sulla seconda
che dobbiamo puntare. Questo sarà
l’iniziodiunpercorsocheaprirànuo-
ve porte».

Una concezione condivisa anche
dall’assessore provinciale alle Politi-
che giovanili, Licia Rita Morsolin,
che ha promosso un analogo percor-
sodiscopertaeapprofondimentodel
mondodeigiovaniattraversoilpoten-
ziamento di Overnight, il forum dei
giovaniedibattitinellescuoleconPi-
noRoveredo.OltreaParoleallospec-
chio, sono state avviate dall’Ass altre
iniziative, come “Lavorare nell’oriz-
zonte della finitezza umana”, una ri-
flessione collettiva sul senso delle
professioni sanitarie nel nostro tem-
po, una rilevazione dell’indice della
qualità percepita nel reparto mater-
no-infantile di Monfalcone mentre
nel 2011 partirà Comunicare la salu-
te,perspostarel’attenzionedeiservi-
zi verso la creazione di una solida re-
lazione di fiducia con l’utenza.

Ilaria Purassanta

Bloccare la funicolare costa 200 mila euro
E il consiglio boccia la mozione del Forum

Alberti: «Ho colpito nel segno»
La replica

Referendum

Ddl svuota-carceri, fuori sei detenuti
Potrebbero scontare la pena residua di un anno agli arresti domiciliari

Il direttore
della struttura

detentiva
goriziana,

Francesco
Macrì: due dei

detenuti
beneficiari

del decreto
sono cittadini

stranieri

Diventeràoperativodal16dicembreildecre-
to“svuota-carceri”,approvatoneigiorniscorsi
dal Senato. Il provvedimento riguarda anche
seideiquarantaduedetenutiattualmenteospi-
tati nelle strutture della casa circondariale di
viaBarzellini,chepotrebberoscontareagliar-
restidomiciliarigliultimidodicimesidipena.

PROVVVEDIMENTO x

Sanità. Per tutto il 2011 l’attività si concentrerà soprattutto sui giovani: il confronto sarà coordinato dallo scrittore Pino Roveredo

Progetto per migliorare il rapporto fra medici e utenti
E’ l’obiettivo di un piano triennale varato dall’Ass che coinvolge una trentina di operatori

Un eventuale stop alla realizzazione del tanto
contestato sistema di ascensori che collegherà
piazzaVittoriaalcastellocostringerebbeilComu-
ne a riconoscere alla ditta che si è aggiudicata la
gara d’appalto per le opere murarie una penale
da duecentomila euro. Lo ha rivelato l’altra sera
in aula il sindaco, Ettore Romoli, intervenuto nel
corsodelladiscussionedellamozionepresentata
dalla consigliera del Forum, Anna Di Giananto-
nio,sull’annosaquestionedellafunicolare.«Bloc-
care ora i lavori per la realizzazione dell’impian-
to ascensionale significherebbe dover versare
una penale alla ditta che si appresta a iniziare
l’intervento»,haspiegatoilprimocittadinoalcon-
sesso civico, illustrando il dettaglio dei costi di
gestionedell’impianto,perilqualeèprevistauna
spesa annuale che ammonta a 82 mila euro, ai
quali vanno però detratti i profitti derivantidalla
vendita dei biglietti d’accesso all’infrastruttura.

«Laproiezioneparlavadiduecentoticketstac-
catiilgiorno–diceRomoli–.Significherebberien-
traredi72milaeuro»,aggiunge.Ilpianoeconomi-
co presentato in aula dal sindaco ricalca quello
elaborato ancora nel 2004 da una commissione
tecnica incaricata dalla giunta Brancati di effet-
tuareunastimadell’impattodelsistemadiascen-
sorisul bilancio comunale.«Una stima inattuale,
che probabilmente è destinata a crescere in ma-

niera esponenziale», ha spiegato la Di Giananto-
nionelcorsodelladiscussione,accusandolagiun-
ta «di non essere in grado di fornire risposte ade-
guate alle perplessità che oltre seicento persone
hannomanifestato, firmandolarichiestaperl’in-
dizione del referendum. Invece di illustrare dati
aggiornati, il sindaco si limita a fare le corna di
fronte alle nostre previsioni. Assistiamo peraltro
a un fenomeno preoccupante, con un quantome-
nosospettodilagarediascensorichevengonorea-
lizzati in più parti d’Italia – ha aggiunto la consi-
gliera Forum –. La risalita al castello potrebbe
costituire per Romoli quello che i T-red hanno
rappresentato per Brancati».

Nonostante le bellicose intenzioni della vigi-
lia,LegaNordeitreconsiglieridell’associazione
Un’altraGorizia(Hassek,CarrubaeStasi),sisono
astenutidal votosulla mozione, respinta conven-
ti voti contrari, undici favorevoli e, appunto, cin-
que astenuti. «Ancora una volta il partito del non
xepolnonèriuscitoaimporsi»,hadettoRomolia
margine della seduta. Intanto il Forum, assieme
agli altri partiti dell’opposizione, studierà even-
tuali contromosse da mettere in campo: si va ver-
so una consultazione popolare autogestita dallo
stessocomitatopromotoredelreferendumcassa-
to,nellescorsesettimane,dalcomitatodeigaran-
ti. (ch.se.)

Andrea Alberti non ci sta e risponde per le rime a chi
avevacontestatolasuasceltadipubblicaresuFacebook
unoscattocheritraevaun’aulaconsiliaresemi-vuotanel
corso della discussione sulla variazione di bilancio. «La
reazionepercertiversiscompostadiqualchecomponen-
tedelPdlmifacapirediavercolpitonelsegno–spiega–.
Infattil’ultimasedutaèstatacaratterizzatadaunaparte-
cipazione quasi da record, con pochissime assenze du-
ranteilavori:evidentementetralalegittimanecessitàdi
nutrirsi e il dovere di partecipare alla discussione in
aula si può trovare un punto di equilibrio che consenta
di non prendere in giro gli elettori, che fino a prova con-
trariahannoaccordatolapropriafiduciaachisiedetrai
banchidelconsiglioedellagiunta»,spiegaAlberti,attac-
catonelle scorse ore anchedagli assessori Gentile e Del
Sordi. «La mia scarsa attività consiliare? Ho deciso di
presentareinterrogazioniinformascrittaagliassessori,
nonriuscendoaottenererispostesoddisfacenti.Preciso
poi che i miei interventi sono spesso pre-confezionati
perché frutto dell’attività interna al partito», analizza il
capogruppo del Carroccio.

Festival

Videoinstallazionienuo-
vi media di segno e suono
saranno i protagonisti dal-
l’appuntamento ospitato
nello spazio Metropolitana
di via Leoni, questa sera,
con inizio alle 21.30. L’ap-
puntamento è con la sezio-
ne goriziana del festival in-
ternazionale Pixxelpoint,
manifestazionedipuntana-
tainSloveniacomefinestra
internazionale di settore
della video art, grafica, mu-
sica e fotografia.

Dopo l’inaugurazione
dellamostrafotograficadel
giovane goriziano Giovanni
Assirelli, prosegue la colla-
borazione fra le associazio-
ni Metropolitana e Lucide,
quest’ultima partner italia-
nodelfestivaldeinuovime-
dia, rivolto a un target di
pubblico giovane e non so-
lo.Lamostra,ospitatanello
spazio aperto a diverse for-
me di arte e collaborazione
erealizzatodallacooperati-
va Arcobaleno, propone
due artisti internazionali e
curatoridel festival, il tede-
sco Heiko Daxl e la croata
Ingeborg Fülepp. Il loro la-
voro, fra i più interessanti
nel panorama della speri-
mentazione espressiva uti-
lizzandoinuovimedia,sarà
illustrato, alle 22, presenti
gli artisti.

L’esposizione e il punto
ristorocircoloArcisaranno
aperti fino al 10 dicembre.
Gli orari sono nei giorni fe-
rialidalle15.30alle19.30,in-
cluso mercoledì 8, mentre
domenica 5 lo spazio sarà
aperto dalle 17 alle 20.

Metropolitana:
appuntamento
con Pixxelpoint

Il libro

Oggi, alle 17.30, nella sala
convegni dei Musei provin-
cialidi borgoCastello, si ter-
rà la presentazionedel libro
“Mamma non sono tornato”.
Diari e lettere di Giuseppe
Liani, alpino tra Grecia, Al-
bania e Russia. Il volume, a
curadiGuidoAvianiFulvio,
Ermanno Dentesano e Cor-
rado Liani, è la trascrizione
dei diari e delle lettere di
guerradell’alpinoGiuseppe
Liani (Bepi Lian), nato a Ca-
mino al Tagliamento nel
1919, appartenente al Batta-
glione Vicenza del 9º Reggi-
mento Alpini di stanza a Go-
rizia tra le due guerre mon-
diali,edispersoincombatti-
mento, presumibilmente il
21 gennaio del 1943, a Po-
powka (Russia).

La serata si aprirà con il
salutodelleautorità,lalettu-
ra di alcune lettere a cura
dell’alpino Edi Bramuzzo e
l’intervento da parte degli
autori. Il Gruppo alpini ha
aderito con piacere alla ri-
chiestadipresentareil libro
ancheincittà, in quanto l’al-
pino Giuseppe Liani ha pre-
statoservizioaGoriziadado-
ve è partito per il fronte gre-
coprimaeperilfronterusso
successivamente, ma anche
perchévengonoriportatedi-
verse lettere dal fronte che
lostessoLianihascrittoalla
sua madrina di guerra, che
vive tuttora a Gorizia.

E domani, alle 18, nella
chiesa di Maria Regina di
via Montesanto, verrà cele-
brata una messa in onore e
ricordo di tutti i soci del
gruppo “andati avanti”.

Diari e lettere
di un alpino

a cura dell’Ana

Il provvedimento riguarderà anche il carcere di via
Barzellini, seppure in misura non sufficiente per
risolvere la perenne situazione di sovraffollamento

Lo scrittore Pino Roveredo
sarà protagonista del progetto

Andrea Alberti,
consigliere comunale

della Lega Nord

Riccardo Chiarion,
stimatissimo chitarrista

jazz rock goriziano
ancora in piena attività

MessaggeroVeneto
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